



主管 中华人民共和国
国家卫生健康委员会
主办 中国卫生经济学会
国家卫生健康委卫生发展研究中心
100191, 北京市海淀区学院路38号
北京大学医学部218信箱

社长 总编辑 王亦冬
副社长 副总编辑 张幸福
主编 张振忠 王亦冬
副主编 滕百军
编辑部主任 滕百军
责任编辑 杨威 高非 王笑笑
彭博 毕然 张红丽
美术编辑 杨威
英文编辑 王笑笑
责任校对 彭博
编辑 《中国卫生经济》编辑部
150036, 哈尔滨市香坊区中山路112号
电话 0451-87253040
传真 0451-87253048
稿件采编网站 <http://www.cn-he.cn>
电子信箱 che1982@vip.163.com
出版 《中国卫生经济》编辑部
150036, 哈尔滨市香坊区中山路112号
印刷 黑龙江龙江传媒有限责任公司
发行 国内 黑龙江省报刊发行局
国外 中国国际图书贸易总公司
(北京399信箱)
订阅 全国各地邮政局(代号14-97)
邮购 《中国卫生经济》编辑部
150036, 哈尔滨市香坊区中山路112号
电话 0451-87253048(订购)
开户银行 中国工商银行哈尔滨大直支行
账号 3500040109008993694
户名 黑龙江省卫生健康发展研究中心
ISSN 1003-0743
CN 23-1042/F
中国标准连续出版物号
广告发布登记编号 哈尔滨市监广字(2017)第15号
定价 每期20.00元, 全年240.00元

目次

理论与方法

- 1 财政投入对医疗卫生服务供给水平的影响研究: 基于财政运行效率与收入不平等的双调节效应 薛镇, 郝晓宁, 刘星月
- 6 缺失值处理方法探索: 基于个体水平数据的卫生经济学评价 宋若萌, 郝军, 云科, 等

政策与评估

- 10 优化药品集中采购政策的思考 张玲, 张娜
- 13 哈尔滨市儿童口腔健康综合干预项目预防第一恒磨牙龋病的经济学评价研究 王研, 李抒彧, 刘冰洁, 等

医疗保障

- 17 我国惠民保发展现状、实践挑战与对策建议 李高洁, 陈磊, 席晓宇
- 21 基层门诊慢性病按人头付费测算方法比较研究 倪剑潇, 高广颖, 赵宁, 等
- 27 精神科DRG优化分组方案研究 王喆, 张歆玮, 盛利霞, 等

卫生资源配置

- 30 我国中部六省医疗资源配置与经济耦合协调发展的时空演变及影响因素分析 李丽清, 杨苏乐, 杨威, 等
- 36 我国县级中医医院床位利用效率评价研究 刘雪宁, 郑格琳

基层卫生服务

- 40 江苏省社区医院门诊服务供给影响因素分析 施雯慧, 孙志明, 汤苏川, 等
- 44 供方视角下慢性病分级诊疗与双向转诊障碍研究 敖芝洲, 程瑜, Karina Kielmann, 等

卫生服务价格

- 48 现行医疗服务价格项目规范执行情况、面临的问题及完善思路 郑大喜



《中国卫生经济》
第六届编辑委员会
(同行评议专家委员会)

主任委员

傅卫

副主任委员 (按姓氏笔画排序)

李玲 吴明 吴群红 张毓辉 陈文
孟庆跃 胡善联

委员 (按姓氏笔画排序)

于丽华	于洗河	于润吉	万泉	马安宁
马桂峰	王成	王洁	王健	王蓬
王小万	王云屏	王圣友	王秀峰	王增甲
扎西达娃	毛瑛	毛静霞	方海	左延莉
申飞虎	田立启	朱宏	任苒	刘辉
刘丽华	刘利群	刘国祥	刘朝杰	关兵
江芹	江启成	江蒙喜	汤胜蓝	许涛
苏红	李芬	李春	李丽清	杨洪伟
吴曼	吴久鸿	吴华章	邱亨嘉	邹俐爱
张进	张亮	张媚	张永征	张国忠
张培林	张朝阳	张智国	陆纓	陈万春
陈东升	陈迎春	陈星伟	陈秋霖	陈新平
邵志民	邵晓军	范艳存	林枫	金春林
周良荣	周绿林	郑大喜	郑小华	郑凤春
孟群	赵淳	赵晓雯	贲慧	郝艳华
郝晓宁	俞卫	饶克俭	姜巍	秦江梅
顾雪非	倪建	徐元元	高广颖	浦科学
黄二丹	黄奕祥	龚向光	董立友	韩玉珍
韩斌斌	程薇	傅鸿鹏	焦明丽	雷志勤
翟铁民				

本刊培训、会展、杂志理事会业务、宣传及广告总代理
由中经报协(北京)文化发展有限公司代理

通信地址 北京市丰台区育菲园东里13号

邮政编码 100070

电话 010-52835017

电子邮箱 zjbj@126.com

户名 中经报协(北京)文化发展有限公司

开户银行 中国工商银行股份有限公司北京万丰路支行

账号 0200251509200015793

常年法律顾问 黑龙江金北方律师事务所

主任律师 刘嫵

地址 哈尔滨市南岗区湘江路134号401室

电话 0451-82307341

本刊2023年版权归《中国卫生经济》编辑部所有,未经授权,不得转载和摘编。

除非特别声明,本刊刊出的所有文章不代表本刊编委会和本刊的观点。

如有杂志印装质量问题,请向本刊编辑部调换。

54 运用价格篮子编制医疗服务价格指数的设计思路及应用检验
..... 王晓昕,张媚,吴靖文,等

经济运营

59 专病运营模式在医院运营中的应用研究
..... 齐磊,楼阳,崔敏,等

63 基于肺癌专病运营分析的公立医院精细化管理模式探索
..... 齐磊,赵焯,楼阳,等

67 基于急性心肌梗死专病运营分析的医院精细化管理模式探索
..... 齐磊,崔敏

管理与评价

71 医院内部控制报告中新增业务关键管控环节探索
..... 王玮玉,李青,童群,等

75 “松绑经费”政策下三甲医院科研经费内审质量感知的调研
分析与优化路径研究 张羽

财会与审计

81 基于部门决算公开的公立医院财务状况探析
..... 戴智敏

87 公立医院提升内部审计质量管理路径
..... 孟雪莲,侯常敏

借鉴

91 新加坡政商合作型商业医疗保险对我国惠民保的启示
..... 蔺森,李水娥,丁锦希,等

图片说明

封1 深圳市卫生健康发展研究和数据管理中心

封2、前插1 深圳市健研数管中心:奋力打造一流卫生智库和信
息化高地

封3 《中国卫生经济》杂志理事会名单

封4 首届中国医院运营与高质量发展大会



CONTENTS

- 1 Analysis on the Effects of Financial Input on the Supply Level of Medical and Health Services: Based on the Dual Regulatory Effects of Fiscal Operation Efficiency and Income Inequality/Xue Zhen, Hao Xiaoning, Liu Xingyue
- 6 Exploring the Missing Data in Health Economic Evaluations: Health Economic Evaluation Based on Individual Level Data/Song Ruomeng, Hao Jun, Yun Ke, et al.
- 10 Thinking about Optimizing the Centralized Drug Procurement Policy/Zhang Ling, Zhang Na
- 13 An Economic Evaluation on Harbin Integrated Children's Oral Health Intervention Program for the Prevention of Dental Caries in First Permanent Molars/Wang Yan, Li Shuyu, Liu Bingjie, et al.
- 17 Development Status, Practical Challenges and Countermeasures of Universal Health Insurance/Li Gaojie, Chen Lei, Xi Xiaoyu
- 21 Comparative Study on the Calculation Methods of Chronic Diseases by Capitalization in Primary Clinics/Ni Jianxiao, Gao Guangying, Zhao Ning, et al.
- 27 Assessment and Recommendation on Psychiatric DRGs Optimisation Grouping Scheme/Wang Zhe, Zhang Xinwei, Sheng Lixia, et al.
- 30 Empirical Research on Spatial-Temporal Evolution Rules and Influencing Factors of Coupling and Coordinated Development of Medical Resource Allocation and Economy in Six Provinces of Central China/Li Liqing, Yang Sule, Yang Wei, et al.
- 36 Evaluation on the Bed Utilization Efficiency in County-level Traditional Chinese Medicine Hospitals in China/Liu Xuening, Zheng Gelin
- 40 Analysis on the Impact Factors of the Outpatient Service Supply of Community Hospitals in Jiangsu Province/Shi Wenhui, Sun Zhiming, Tang Suchuan, et al.
- 44 Qualitative Study on the Barriers of Hierarchical Diagnosis and Dual Referral in Chronic Disease Based on a Supply-Side Perspective/Ao Yizhou, Cheng Yu, Karina Kielmann, et al.
- 48 Implementation, Facing Problems and Improvement of Current Medical Service Price Items Standard/Zheng Da-xi
- 54 Design Ideas and Application Tests for the Use of Price Baskets to Compile the Price Index of Medical Services/Wang Xiaoxin, Zhang Mei, Wu Jingwen, et al.
- 59 Research on the Application of Specialized Diseases Operation Mode in Hospitals/Qi Lei, Lou Yang, Cui Min, et al.
- 63 Exploration on the Refined Management Model of Public Hospitals Based on Operation Analysis of Lung Cancer/Qi Lei, Zhao Ye, Lou Yang, et al.
- 67 Exploration of a Refined Hospital Management Model Based on Operational Analysis of Acute Myocardial Infarction Specialties/Qi Lei, Cui Min
- 71 Study on the Key Control Aspects of New Business Based on Hospital Internal Control Reports/Wang Weiyu, Li Qing, Tong Qun, et al.
- 75 Investigation Analysis and Optimization Path Study of Scientific Research Funds Internal Audit Quality Perception in Tertiary Public Hospitals under the Policy of "Loosening Funds" /Zhang Yu
- 81 Analysis of the Financial Situation of Public Hospitals Based on the Disclosure of Departmental Final Accounts/Dai Zhimin
- 87 Exploring the Path of Improving Internal Audit Quality Management in Public Hospitals/Meng Xuelian, Hou Changmin
- 91 Inspirations of Singapore's Public-Private Partnership Commercial Medical Insurance to the City-Customized Commercial Medical Insurance in China/Lin Miao, Li Shui'e, Ding Jinxi, et al.

Responsible Institution

National Health and Family Planning Commission of the People's Republic of China

Sponsor

China Health Economics Association
National Health Development Research Center

Proprietor

WANG Yi-dong

Editor-in-Chief

ZHANG Zhen-zhong, WANG Yi-dong

Deputy Editor-in-Chief

ZHANG Xing-fu

Managing Editor

TENG Bai-jun

Editing

Editorial Office of Chinese Health Economics
112 Zhongshan Road, Xiangfang District, Harbin,
150036, China

Tel 0451-87253040

Fax 0451-87253048

Website <http://www.cn-he.cn>

E-mail che1982@vip.163.com

Publishing

Chinese Health Economics Editorial Office
112 Zhongshan Road, Xiangfang District, Harbin,
150036, China

Printing

Heilongjiang Longjiang Media Limited Liability
Company

Domestic Distributor

Heilongjiang Newspaper & Periodical Subscription
and Distribution Bureau

Overseas Distributor

China International Book Trading Corporation
P.O.Box 399, Beijing, China

Subscription

Post Offices in China(Code 14-97)

Mail-Order

Editorial Office of Chinese Health Economics
112 Zhongshan Road, Xiangfang District, Harbin,
150036, China

CSSN ISSN 1003-0743
CN 23-1042/F

Price US \$20.00 per copy(Overseas)